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Неудобный свидетель
Экс-депутат 

областного Собрания 
Михаил Завьялов – 

один из главных 
фигурантов «песочного» 

дела Алексея 
Пеункова – ранен 

в центре Архангельска. 
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Эхо недели
Акценты Экология: Комбинат по переработке отходов загружен лишь на 15-20%

А если мусорить культурно?
Каждой весной 
проблема 
утилизации 
бытовых отходов 
в Архангельске 
проявляется во всей 
«красе» и выходит 
на первый план на 
страницах СМИ 
и в выступлениях 
представителей 
власти. Правда, 
лишь на какое-то 
время. Между тем у 
предприятий города 
есть возможность 
ликвидировать 
мусор экологически 
безопасным путем.

«Организации просто бо-
ятся лишних расходов: конеч-
но, гораздо удобнее свезти 
мусор на свалку и забыть о 
нем», – рассуждает дирек-

тор ООО «Архангельский 

мусороперерабатываю-

щий комбинат»  (АМПК) Ан-

дрей ТЕРЕНТЬЕВ.
Проблему с утилизаци-

ей бытовых отходов руко-
водство комбината пытает-
ся решать, привлекая людей 
хотя бы к разовым акциям по 
раздельному сбору мусора. 
В 2015 году она проводится 
в третий раз.

«Такую практику внедрять 
необходимо, чтобы немного 
разгрузить полигоны с ТБО 
в агломерации Архангельск 

– Северодвинск – Новодвинск. 
Тогда у нас действительно 
станет чище», – считает ин-

женер-эколог ООО «АМПК» 

Анна ЛЕОНТЬЕВА.
С начала года в Архан-

гельске было установлено де-

вять площадок для раздель-
ного сбора мусора. В пла-
нах АМПК – разместить еще 
до ста контейнеров в разных 
округах областного центра. 

«Реализацию этой про-
граммы мы начали на соб-
ственные средства. И обхо-
дится она, кстати, недешево. 
Один контейнер стоит поряд-
ка 15 тысяч рублей, а сто кон-
тейнеров, получается, — 1,5 
млн. Надеемся, что у нас по-
явятся регулярные заказчи-
ки: например, мэрия Архан-
гельска, правительство ре-
гиона. Сейчас они поддер-
живают АМПК, но, к сожале-
нию, не деньгами», - поясня-
ет Андрей Терентьев.

По словам Анны Леонтье-
вой, больше всего заявок на 
раздельный сбор бытовых 
отходов поступает от ТСЖ. 

«Приятно, что сейчас соб-
ственники жилых помещений 
добросовестно подходят к 
делу. В начале 2000-х мы уже 
инициировали подобную ак-
цию, но результат не порадо-
вал: люди по привычке бро-
сали в контейнеры все под-

ряд. Прошло время, вырос-
ло поколение с другим от-
ношением к экологии. Вы не 
поверите, но сейчас пока не 
было ни одного случая, чтобы 
в баки с отметками попадали 
отходы другого вида», - гово-
рит Андрей Терентьев.

Разделение отходов по 
категориям, как поясняют 
специалисты, позволяет из-
готовить из них значительно 
больше вторсырья. Если от-
делять пищевые отходы от 
ТБО, процент выхода втор-
сырья составляет до 70%, а 
при смешивании всех отхо-
дов — не более 20%. Конеч-
ный продукт АМПК отправ-
ляется на предприятия глу-
бокой переработки в Москву, 
Санкт-Петербург и Вологду. 

«Значительных доходов 
предприятию, вопреки рас-
пространенному мнению, это 
не приносит. Наша продук-
ция не пользуется большим 
спросом, потому что стои-
мость товаров из вторсырья 
на рынке не многим меньше 
той, что производится за счет 
использования природных 

ресурсов. Зачем покупать «вто-
ричный» картон, если еще не ис-
черпан доступный  лесной фонд: 
наверное, так мыслят наши по-
тенциальные клиенты? Эта про-
блема настолько масштабная, 
что решать ее надо на уровне го-
сударства, а не одного региона», 

- продолжает Андрей Терентьев.
В просветительской работе 

комбинату помогают активисты 
региональной экологической ор-
ганизации «Этас». Чемпионат по 
сбору вторсырья будет длиться 
весь апрель. В рамках проекта у 
всех желающих принимают ма-
кулатуру, пластиковые изделия, 
батарейки, аккумуляторы. К ак-
ции присоединились областной 
Дом молодежи, Центр патриоти-
ческого воспитания, региональ-
ное министерство по делам мо-
лодежи и спорту. 

«Во время прошлого чемпио-
ната было собрано более 90 тонн 
одной только макулатуры, - до-
бавляет глава ведомства Елена 
Доценко. – Я думаю, что это не 
предел. Посмотрите вокруг: нет 
никаких пределов». 

И действительно, «пределов» 
мусору в Архангельске нет.
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Инна ЗМЁТНАЯ

журналист
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Аукцион: Главный зал облсобрания ждёт реконструкция 

Ремонт на 20 миллионов
Ремонт в здании 
Архангельского 
областного 
Собрания 
обойдется 
бюджету почти 
в 20 млн рублей. 
И это без учета 
новой мебели, 
штор и других 
интерьерных 
особенностей 
дизайн-проекта. 
Украшением 
зала заседаний 
в торжественном 
белом стиле 
станут две 
хрустальные 
люстры сметной 
стоимостью 
около двух 
миллионов 
рублей. 

10 апреля на электронном 
аукционе должен определить-
ся подрядчик, который вы-
полнит ремонт зала заседа-
ний, фойе и санузлов восьмо-
го этажа здания на пл. Лени-
на, 1, в Архангельске. Напом-
ним, пожар в помещениях ре-
гионального парламента про-
изошел в сентябре 2014 года. 

По проекту, зал будет вы-
глядеть торжественно: белая 
мебель, светлые стены, го-

лубая керамика, брусничная 
обивка сидений. Основной 
отделочный материал стен – 
флизелиновое полотно с ве-
нецианской штукатуркой. В 
отделке будут использованы 
недешевые молдинги по на-
чальной цене 2500 рублей за 
кв. м, гипсовые детали – 4700 
за п. м. Украшением зала ста-
нут две хрустальные люстры 
Bella Figura коллекции Retro 
Murano, а также светильники, 

изготовленные по индивидуаль-
ному проекту. На полу постелят 
износостойкий ковролин по на-
чальной цене 2500 рублей за кв. м.

Всего с учетом контракта, ко-
торый будет заключен по итогам 
предстоящего аукциона, ремонт 
в здании на пл. Ленина, 1, обой-
дется областному бюджету в 20 
млн рублей. Из них около 6 млн 
уже ушло на вестибюль перво-
го этажа (аукцион проводился в 
августе 2014 гогда), почти 2 млн 

 ■ Раненый фигурант «дела 
Пеункова» всё ещё в реанимации

30 марта днем во дворе домов №26 на улице Выучей-

ского и №35 на проспекте Обводный канал в Архангельске 

было совершено покушение на предпринимателя. Речь 

идет о бывшем депутате облсобрания, экс-заместителе 

гендиректора ОАО «Дорстроймеханизация» Михаиле ЗА-

ВЬЯЛОВЕ. Пострадавший с огнестрельным ранением гос-

питализирован.

По данному факту возбуждено уголовное дело по призна-
кам преступлений, предусмотренных ч. 3 ст. 30, ч. 1 ст.105 УК 
РФ (покушение на убийство) и ч. 1 ст. 222 УК РФ (незаконное но-
шение огнестрельного оружия). Подозреваемые до настоящего 
времени не установлены, сообщили в пресс-службе СУСК РФ. 

Напомним, Михаила Завьялова называли «правой рукой» 
Алексея ПЕУНКОВА в ОАО «Дорстроймеханизация». За орга-
низацию заказных убийств Пеункова приговорили к 23 годам 
лишения свободы. Судебные разбирательства по другому уго-
ловному делу - о незаконной монополизации рынка песка - в 
отношении Пеункова и его подельников продолжаются. Миха-
ил Завьялов был арестован в октябре 2013 года, однако впо-
следствии отпущен под залог в 2 млн рублей по условиям до-
судебного соглашения.

 ■ Пять предприятий получат субсидии
Из 13 заявок на получение субсидии на оплату первого 

лизингового платежа комиссия Правительства Архангель-

ской области одобрила пять на общую сумму 12,6 млн руб-

лей. Поддержка этих проектов из бюджета региона по-

зволит открыть 56 новых рабочих мест в Плесецком, Кар-

гопольском, Виноградовском районах и в Архангельске.

Три малых предприятия из числа победителей занимают-
ся лесозаготовкой и потратят полученные субсидии на приоб-
ретение современной техники и оборудования. Еще два пред-
приятия работают в сфере импортозамещения. Одно из них 
планирует направить средства на создание токарно-фрезер-
ного обрабатывающего центра, ориентированного на выпол-
нение заказов лесопромышленников, судо- и авторемонтни-
ков. Второе приобретет станок для резки оконного профиля 
из ПВХ и алюминия, сообщает пресс-служба Правительства 
Архангельской области.

 ■ОНФ выступил за запрет 
«золотых парашютов» 

Представители Общероссийского народного фронта 

(ОНФ) предлагают ввести законодательный запрет на вы-

плату денежных компенсаций чиновникам и избранным 

должностным лицам.

Как сообщает РБК, активисты провели мониторинг реги-
онов на предмет того, как депутаты и чиновники гарантируют 
себе комфортное увольнение. По итогам проверки было выяв-
лено, что «золотые парашюты» заложили в свои бюджеты более 
двадцати субъектов Федерации. Среди них – Адыгея, Башки-
рия, Ингушетия, Татарстан, Москва, Архангельская и Костром-
ская области. Чиновники, обеспечившие себя выплатами в слу-
чае прекращения полномочий, оказались преимущественно 
из дотационных регионов. Они закладывали на случай своего 
ухода денежную компенсацию в размере от четырех до деся-
ти месячных окладов.

 ■ На пригородных автобусах 
повышены тарифы

Постановлением агентства по тарифам и ценам уста-

новлены предельно максимальные тарифы на регулярные 

перевозки пассажиров и багажа автомобильным транс-

портом в пригородном и междугородном сообщении. С 28 

марта 2015 года тариф на перевозки пассажиров состав-

ляет 2 рубля 30 копеек за один километр в пути.

Предыдущие предельные тарифы в размере 2 рублей 10 
копеек за километр не менялись почти полтора года – с 1 но-
ября 2013 года. Сохранение их на прежнем уровне неизбежно 
привело бы к убыткам перевозчиков, ведь за период действия 
тарифов цены на топливо в различных муниципальных обра-
зованиях области выросли на 8,4-23,1%. Помимо этого воз-
росла стоимость смазочных материалов, запчастей и автомо-
бильной резины. 

Как сообщили в пресс-центре Правительства Архангель-
ской области, с просьбой об увеличении тарифа в агентство 
обратились автопредприятия Онежского, Устьянского, Вель-
ского, Пинежского, Красноборского и других районов области.

 ■Экс-директору хлебокомбината 
грозит новое наказание

Следственными органами СКРФ по Архангельской об-

ласти и Ненецкому автономному округу возбуждено еще 

одно уголовное дело в отношении бывшего генерально-

го директора ОАО «Архангельский комбинат хлебопродук-

тов» Елены ИВАКИНОЙ.

Она подозревается в уклонении от уплаты налогов в особо 
крупном размере. Речь идет о сумме более 13 млн рублей. На-
помним, что в настоящее время Елена Ивакина отбывает на-
казание в виде шести лет лишения свободы в исправительной 
колонии общего режима по приговору Архангельского област-
ного суда от 23 июля 2014 года. Она признана виновной в рас-
трате зерна, являющегося частью государственного резер-
ва, и мошенничестве, совершенных в особо крупном размере.
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Губерния

 ■ «Архэнерго» подключит 
новый детский сад

В селе Кехта Холмогорского района Архангель-

ской области завершается строительство нового 

детского сада на 45 мест. Технологическое присое-

динение объекта к электросетям обеспечат сотруд-

ники Холмогорского РЭС филиала ОАО МРСК Севе-

ро-Запада «Архэнерго» (входит в группу компаний 

ОАО «Россети»). 

Как сообщили в пресс-службе компании, детскому саду 
«Золушка» требуется мощность 45 кВт. Чтобы осуществить 
присоединение, энергетики построят двухтрансформатор-
ный пункт ТП 10/0,4 кВ и две воздушные линии электропе-
редачи напряжением 10 кВ протяженностью 70 м и 200 м. 
Здание будет получать электропитание от подстанции №59 
«Кехта» 110/10 кВ и, как потребитель второй категории, бу-
дет обеспечено резервным электропитанием. Таким об-
разом, в случае неполадок на одной линии, автоматически 
будет производиться переключение на вторую, и социаль-
но значимый объект продолжит получать электроэнергию 
в штатном режиме.

Яркое двухэтажное строение в селе возводится на сме-
ну двум ветхим жилым домам с печным отоплением. В 80-е 
годы их переоборудовали под детский сад. В новом здании 
производятся отделочные работы, объект готов на 80%. Ле-
том начнется благоустройство территории, а первых вос-
питанников детсад готов принять в сентябре. 

Недвижимость

ОАО «Сбербанк России». Ген. лицензия Банка России №1481 от 08.08.2012 г. Реклама.

 ■Сбербанк выдал первую 
ипотеку по ставке 11,9%

В областном центре состоялась  первая выдача 

кредита рамках льготной ипотеки Сбербанка Рос-

сии по ставке 11,9%. Его обладателем стала архан-

гелогородка Марина ХАБАРОВА.

«Давно задумывались о покупке квартиры: решили 
воспользоваться кредитной программой с господдерж-
кой, – рассказывает Марина Хабарова. – Нашу заявку в 
Сбербанке рассмотрели очень быстро, и мечта о своем 
жилья уже стала реальностью». 

Программа «Ипотека с государственной поддержкой» 
в Сбербанке стартовала 23 марта. Минимальный перво-
начальный взнос – 20%, максимальный срок кредита – до 
30 лет.  Максимальная сумма кредита по данному пред-
ложению составляет 8 млн рублей для Москвы, Санкт-
Петербурга и Московской области; для других регионов, 
включая Архангельскую область, –  3 млн руб. При этом 
жилье приобретается у юридических лиц в объектах, ко-
торые строятся или построены в рамках ФЗ №214 об уча-
стии в долевом строительстве многоквартирных домов 
и иных объектов недвижимости. Программа «Ипотека с 
государственной поддержкой» действует до 01 марта 
2016 года. По кредитам Сбербанка для физических лиц 
отсутствуют какие-либо комиссии.*

«Государственная поддержка ипотечного кредито-
вания позволит нашим клиентам приобретать жилье по 
сниженным процентным ставкам и одновременно под-
держит строительную отрасль, – комментирует заме-

ститель управляющего Архангельским отделени-

ем Сбербанка Александр ПОДОЙНИЦЫН.
За первые 10 дней работы программы  в отделениях 

Сбербанка Архангельска и Архангельской области  было 
принято более 100 заявок на кредит с государственной 
поддержкой.

*Погашение – ежемесячными аннуитетными (равными) платежами. 
Возможны  дополнительные расходы  по оценке залогового  

имущества и страхованию  объекта недвижимости.
Подробную информацию можно получить в  офисах Банка 

или на сайте Банка www.sberbank.ru.

Акценты

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Елена ДОЦЕНКО, 
министр по делам 
молодежи и спорту 
Архангельской области:

– Вроде бы «шуточ-
ный» чемпионат, но на са-
мом деле здесь решаются 
очень серьезные задачи. 
Все препятствия, как во-
дится, в головах: человек 
должен сам привыкнуть к 
новому порядку утилиза-
ции ТБО, принять его за 
правило. Конечно, слож-
но приобщиться к другой 
культуре, даже когда она 
делает наш общий дом 
гармоничнее, уютнее. 

Особенно приятно, 
когда молодежь подклю-
чается к решению одной 
из самых значимых про-
блем региона: это достой-
но уважения и даже вос-
хищения.

Эрнест БЕЛОКОРОВИН, 
председатель 
комитета областного 
Собрания депутатов 
по промышленности,
 транспорту, 
связи и экологии:

– С 1 января 2016 года 
в Архангельской области, 
как и во всей России, вво-
дится новая система об-
ращения с отходами про-
изводства и потребления: 
полномочия в этой сфере 
будут переданы от орга-
нов местного самоуправ-
ления на региональный 
уровень власти. 

Федеральный законо-
датель определил, что на 
становление этой систе-
мы субъектам РФ дается 
год, так что времени на 
подготовку нормативных 
документов осталось со-
всем немного.

Взгляд: «Вывески» меняют вместе со стратегией

В своей повседневной 
деятельности каждый по-
своему понимает слово «ин-
ститут». Кто-то считает, что 
так называют высшие учеб-
ные заведения, кто-то - раз-
ные социальные или поли-
тические структуры. Сре-
ди политиков, экономистов 
и социологов нет полного 
согласия в понимании это-
го термина. 

В док ладе комиссии 
Всемирного банка инсти-
туты - это взаимосвязан-
ные системы упорядочен-
ных социально-экономиче-
ских  норм и правил, бла-
годаря которым поведение 
каждого отдельного эконо-
мического субъекта стано-
вится достаточно предска-
зуемым по своим ориента-
циям и формам проявления. 
Чтобы институты могли ре-
ально выполнять свою мис-
сию, они наделяются необ-
ходимыми организацион-
ными, административными 
и иными ресурсами, долж-
ны самовоспроизводиться 
и иметь свою особую суб-
культуру, систему ценно-
стей и нормативной регу-
ляции. А под институализа-
цией в макроэкономике го-
сударства подразумевает-
ся процесс определения и 
закрепления администра-
тивных, экономических и 
социально-экономических 
норм, правил, статусов и ро-
лей, приведение их в систе-
му, которая способна обе-
спечивать устойчивый рост 
ВВП. Комиссия даже опре-
делила, что считать завер-
шением процесса институ-
ционализации: создание в 
соответствии с нормами и 
правилами четкой статус-
но-ролевой структуры, ле-
гитимно одобренной боль-
шинством участников эко-
номических и социальных 
процессов в государстве и 
обществе. 

Конечно, с первого про-
чтения сложно ухватить суть 
рекомендаций экономистов 
с мировым именем и безу-
пречной репутацией. Но 
постепенно начинаешь по-

нимать, что они предлага-
ют менять спонтанное, не-
предсказуемое, во многом 
экспериментальное пове-
дение структур, регулиру-
ющих,  нормирующих, про-
сто руководящих эконо-
мическими и социальны-
ми процессами в государ-
стве или регионе, на пред-
сказуемое поведение, ко-
торое ожидается, модели-
руется, регулируется. При-
чем не только предлагают, 
но и советуют опыт тех са-
мых 13 стран. Например, в 
Австралии создано неза-
висимое правительствен-
ное агентство, которое не-
прерывно работает над ре-
формой, не позволяя карди-
нально переменить страте-
гии. Правительства меняют-
ся, а экономические и соци-
альные стратегии — нет. Не-
зависимое от смены прави-
тельств агентство, собирая 
обратную связь от бизнеса 
и населения, постоянно кор-
ректирует текущие методи-
ки в рамках этой стратегии. 

От Архангельской обла-
сти до Австралии пол зем-
ного шара. Не меньше от их 
агентства, работающего над 
реформами, до нашего ми-
нистерства экономическо-
го развития. И не в киломе-
трах суть. Нам далеко до 
них, прежде всего, в пони-
мании задач, возлагаемых 
на структуры региональной 
государственной власти. 

В 2009 году глава адми-
нистрации Архангельской 
области Илья МИХАЛЬЧУК 
решил стать, как и все его 
успешные коллеги, про-
сто губернатором. Для это-
го была затеяна реформа 
органов государственного 
управления Архангельской 
области, которую успешно 
провел Дмитрий Таскаев, за 
что и был назначен на высо-
кий пост руководителя ап-
парата губернатора и Пра-
вительства Архангельской 
области. 

При разработке первого 
варианта проектов област-
ных законов о Правитель-
стве Архангельской обла-

сти, проектов положений о 
министерствах, агентствах 
и инспекциях авторы зало-
жили в документы идеоло-
гию не только отраслевого, 
но и функционального раз-
деления органов государ-
ственной власти Архангель-
ской области. 

Доказывалась эта необ-
ходимость так: невозмож-
но правильно (в интересах 
общества и государства) 
управлять порученной от-
раслью экономики или со-
циальной сферой, если ты 
одновременно, в одном и 
том же лице, определяешь 
нормы и правила развития 
этой отрасли (сферы), ис-
полняешь эти нормы и пра-
вила, занимаясь каждый 
день управлением, сам себя 
контролируешь и отвечаешь 
за исполнение. Нормы и 
правила быстренько подго-
няются под свои интересы, 
контроль становится край-
не субъективным, а испол-
нение (управление) безыни-
циативным. Поэтому пред-
лагалось, что исполнитель-
ную работу возьмут на себя 
агентства (даже исполнение 
областного бюджета пред-
лагалось возложить на от-
дельное агентство главно-
го распорядителя, как это 
было сделано в некоторых 
регионах), контроль — ин-
спекции, а нормотворче-
ство и общее руководство - 
министерства.

Практика реализации 
этой реформы показала, 
что после переименова-
ния должности главы адми-
нистрации в должность гу-
бернатора реформа разом 
закончилась, а министер-
ствами, агентствами и ин-
спекциями стали бывшие 
отраслевые департамен-
ты управления и комитеты, 
ни на йоту не изменив свой 
функционал, хотя и подпра-
вив штаты и зарплаты в нуж-
ную сторону. 

Сможет ли новый ми-
нистр экономического раз-
вития Архангельской обла-
сти Виктор Иконников сде-
лать свое министерство не-
ким органом «обеспечения 
устойчивого темпа роста 
ВРП Архангельской области  
за счет развития областных 
институтов макроэкономи-
ческой стабильности»? Смо-
жет ли когда-нибудь госу-
дарственная власть Архан-
гельской области функцио-
нально правильно отстроить 
себя, таким образом, чтобы 
правительства менялись, а 
экономические и социаль-
ные стратегии — нет, чтобы 
независимо от смены пра-
вительств некое министер-
ство или агентство, собирая 
обратную связь от бизнеса и 
населения, постоянно кор-
ректировало текущие ме-
тодики в рамках этих стра-
тегий?

Что-то говорит мне,  что 
это пока не наш случай.

Министерства 
и институты

  В 2008 году Всемирным 
  банком было опубликовано 
  исследование, проведенное 
Комиссией по экономическому росту 
и развитию. Были выявлены общие 
черты устойчивого развития 13 стран, 
которые на протяжении последних 
25 лет показывали средний темп 
роста ВВП не ниже 8%. Некоторые 
из этих общих черт нам понятны, 
в том числе «рыночное распределение 
ресурсов» или «высокие нормы 
сбережений и инвестиций», 
но «зависимость устойчивого темпа
 роста ВВП от поддержки в государстве 
институтов макроэкономической 
стабильности» требует разъяснений. 

 Александр ИВАНОВ

эксперт «БК»

БК

– на ремонт «узла управления». 
Остальные деньги потрачены на 
создание архитектурно-планиро-
вочных проектов, монтаж сигна-
лизации, замену оконных блоков, 
выборочный ремонт фасада и т. д. 

Проектом предусмотрена и 
новая белоснежная мебель из 
массива дуба с бронзовой па-
тиной по авторским эскизам. По 
всей видимости, для этого лота 
проведут отдельные торги. При-
вычными останутся только «теат-
ральные» депутатские кресла 
брусничного цвета – аналоги тех, 
что стояли в зале до пожара.

Завершившуюся в начале 
этого года отделку вестибюля 
на первом этаже здания многие 
депутаты называют пафосной. В 
похожем стиле будет отделан и 
главный зал заседаний. Однако 
в строительных компаниях, кото-
рые регулярно принимают уча-
стие в торгах, не спешат оцени-
вать предстоящий ремонт как из-
лишне дорогостоящий. Для уча-
стия в аукционе достаточно вне-
сти 1% от начальной цены кон-
тракта (110 тысяч рублей) – таков 
размер обеспечения заявки. Это 
значит, что желающих получить 
этот объект будет немало. А игра 
на снижение цены, скорее всего, 
повлечет за собой замену наибо-
лее дорогих позиций сметы.

 ■ Елена Кудряшова отказалась
отвечать на вопросы следователя

Ректор Северного Арктического федерального уни-

верситета им. М. В. Ломоносова Елена КУДРЯШОВА, в 

отношении которой возбуждено уголовное дело по ч. 

1 ст. 285 УК РФ (злоупотребление должностными пол-

номочиями), не стала отвечать на вопросы следовате-

ля, сообщили в пресс-службе СУ СК РФ по Архангель-

ской области и Ненецкому АО.

Ранее от Елены Кудряшовой дважды поступал полный 
отказ от дачи показаний. Затем ректор САФУ подготови-
ла их самостоятельно, в этом объеме показания приняты. 
Мера пресечения в отношении ее не избиралась. Елена Ку-
дряшова продолжает возглавлять университет. 

В Интернете начался сбор подписей под обращением к 
премьер-министру РФ Дмитрию МЕДВЕДЕВУ и министру 
образования РФ Дмитрию ЛИВАНОВУ с просьбой продлить 
ее полномочия, которые истекают 8 апреля 2015 года. В пе-
тиции, в частности, говорится: «Считаем, что Елена Влади-
мировна стала «жертвой» борьбы за кресло ректора феде-
рального университета. Возникают серьезные опасения, 
что со сменой руководства вуза будет разрушено то, что 
так трудно, но планомерно формировалось эти пять лет».
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Подробности

Каждый хоть раз задавался вопросом: 
почему в одном жилом доме зимой 
холодно, из крана течет еле теплая вода, 
а весной и осенью от духоты приходится 
открывать форточки; при этом в рядом 
стоящем доме комфортно в любое время 
года? Все дело в тепловом узле.

Тепловые узлы бывают автоматизированными и не 
автоматизированными. Если со времен строительства в 
тепловом узле вашего дома ничего не менялось, значит, 
температура в системах отопления и горячего водоснаб-
жения здания не регулируется автоматически. Поэтому 
зимой у вас в квартире может быть прохладно, а весной 
и осенью батареи «шпарят» так, что форточки приходит-
ся держать постоянно открытыми. Да к тому же «горячая» 
вода в кране то теплая, то холодная. При этом тепло-
счетчик при отсутствии автоматики «мотает» по полной. 

Между тем жители соседнего дома давно позаботи-
лись об автоматизации своего теплового узла: темпера-
тура в системе отопления у них регулируется автомати-
чески в зависимости от изменения температуры наруж-
ного воздуха, а из крана всегда течет горячая вода с по-
ложенной температурой. При этом они еще и платят за 
тепло процентов на 20 меньше! По данным эксплуатиру-
ющих организаций, работы по автоматизации теплово-
го узла окупаются всего за 1-1,5 года.

Автоматизации подлежат все без исключения тепло-
вые узлы. Для специализированных инженерных органи-
заций эта работа поставлена на поток. Все, что требует-
ся от заказчика – взять технические условия на рекон-
струкцию теплового узла в ТГК-2 и заключить договор 
на реконструкцию с инженерной компанией. А все рабо-
ты по проектированию, согласованию, поставке, монта-
жу и сдаче автоматизированного теплового узла выпол-
нят квалифицированные специалисты. Срок выполнения 
полного комплекса работ – 30-40 дней.

В условиях нестабильной экономической ситуации 
нелишним будет знать, что серьезные компании предо-
ставляют беспроцентные рассрочки сроком до полугода 
на работы по автоматизации тепловых узлов.

г. Архангельск, ул. Попова, д. 34

тел./факс 8 (8182) 639-739, 658-668

e-mail:arhtgs@yandex.ru, 

www.tgs29.ru

Тепловые узлы: Тепловые узлы: 
правильный выборправильный выбор

Реклама

Трагедия: На борту «Дальнего Востока» был житель нашей области

Утонул за 15 минут
Крушение «Дальнего 
Востока» стало самой 
крупной морской 
трагедией в России 
с декабря 2011 года – 
тогда во время буксировки 
к Сахалину перевернулась 
и затонула буровая 
платформа «Кольская»:  
погибли 53 человека. Число 
жертв крушения траулера, 
по информации на 3 апреля, 
достигло 56, еще тринадцать 
считаются пропавшими без 
вести. 63 членам экипажа 
удалось спастись.

Поиски пострадавших затруднили 
погодные условия. В Охотском море об-
наружено несколько пустых спасатель-
ных плотов, сообщает «Интерфакс». По 
информации Дальневосточного регио-
нального управления МЧС, из 132 членов 
экипажа 32 – жители Сахалинской обла-
сти, 38 – Приморского края, трое – Ре-
спублики Крым, двое – Камчатского края, 
двое – Ставропольского, один – Архан-
гельской области, один – Нижегород-
ской, один – Калининградской, осталь-
ные – граждане других государств.

Большой автономный траулер моро-
зильного типа затонул в ночь на 2 апре-
ля в акватории Охотского моря в 330 
км западнее поселка Крутогоровский 
(Камчатский край), в 250 км южнее Ма-
гадана. Возбуждено уголовное дело по 
статье УК РФ: «Нарушение правил безо-
пасности движения и эксплуатации во-
дного транспорта, повлекшее по нео-
сторожности смерть двух и более лиц». 

«Предварительные причины про-
изошедшего рассматриваются – вер-
сий более десяти. Работает комплекс-
ная комиссия, и только после официаль-
ного расследования дела будет выдано 
подробное заключение», – заявил гла-

ва МЧС России Владимир ПУЧКОВ.
На данный момент наиболее веро-

ятной причиной стремительного за-
топления судна считается возможное 
столкновение с препятствием, из-за ко-
торого произошло повреждение кор-
пуса траулера в районе машинного от-
деления, сообщает сайт Следственно-
го комитета России. «Дальний Восток» 
ушел на дно в течение 15 минут. 

По словам заместителя главы 

Росрыболовства Василия СОКОЛО-

ВА, причиной ЧП мог стать и человече-
ский фактор. 

«Траулеры такого типа хорошо себя 
зарекомендовали, и, в принципе, по-
годные условия не были экстремальны-
ми. Рыбака очень сложно удержать, ког-
да лов идет: если он что-то недосмотрел, 
это может привести к катастрофическим 

последствиям. Так, собственно говоря, 
наверное, и произошло», – цитирует Ва-
силия Соколова РИА Новости.

Кораблекрушение произошло во 
время работ по выборке 100-тонного 
невода. Начальник морского координа-
ционно-спасательного подцентра ФГУ 
«Администрация морского порта Петро-
павловск-Камчатский» Артур РЕЦ пояс-
нил, что траулер находился на минтаево-
сельдевой путине. Экипаж даже не успел 
подать сигнал SOS. Угрозы разлива топ-
лива с затонувшего траулера нет – на 
борту его было около 20 тонн.

Как рассказал чиновник, «Дальний 
Восток» не был застрахован. Капитан 
траулера – 48-летний Александр ПРИ-
ТОЦКИЙ, его называют одним из луч-
ших капитанов на Дальнем Востоке. По 
имеющимся данным, он и его старший 
помощник погибли. 

По оценкам  судовладельца – ком-
пании «Магеллан», – судно было в хоро-
шем техническом состоянии, прошло 
ремонт в 2014 году и было готово к вы-
ходу в море по всем параметрам.

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК

Криминал Инвестиции

 ■Директор «Горсвета» 
признан виновным в подкупе

Руководитель архангельского МУП «Горсвет» Роман 

ЗАХАРОВ признан виновным в совершении двух пре-

ступлений, предусмотренных ч. 4 ст. 204 УК РФ (ком-

мерческий подкуп, сопряженный с вымогательством).

Следствием установлено, что директор МУПа «Горсвет» 
летом 2013 года под угрозой отказа в согласовании проекта 
прокладки волокно-оптического кабеля по световым опо-
рам, находящимся в хозяйственном ведении предприятия, 
получил от коммерческой организации 50 тысяч рублей, ко-
торыми распорядился по своему усмотрению.

При схожих обстоятельствах он потребовал от генераль-
ного директора той же организации более 800 тысяч рублей. 
При получении части денежных средств обвиняемый был 
задержан сотрудниками РУ ФСБ России по Архангельской 
области. Ему назначено наказание в виде 5 лет 6 месяцев 
лишения свободы с отбыванием в колонии общего режи-
ма и штрафом в размере 2,4 млн рублей. Приговор суда 
не вступил в законную силу.

 ■ В Устьянах построят завод 
по лесопереработке

ООО «Группа компаний «УЛК» начинает реализацию но-

вого крупного инвестиционного проекта: строительство 

завода по переработке тонкомерной древесины в Устьян-

ском районе. Предприятие объединит линии по прием-

ке стволов диаметром от 6,5 до 16 см, действующий за-

вод по распиловке древесины диаметром от 16 см, су-

шильный комплекс и погрузочно-разгрузочный терминал.

По словам генерального директора ООО «Группа компа-
ний «УЛК» Владимира БУТОРИНА, стоимость проекта – око-
ло 5 млрд рублей, он включен в перечень приоритетных на 
уровне РФ. Инвестиции непосредственно в производство 
пойдут в мае 2015 года, а в 2017-м строительство завода 
планируется завершить, сообщает пресс-служба Прави-
тельства Архангельской области. «Мощности по перера-
ботке пиловочника составят 1 млн 300 тысяч кубометров в 
год. Этот завод будет самым большим в России и войдет в 
двадцатку крупнейших лесопромышленных предприятий 
мира», – подчеркивает Владимир Буторин.
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Деловая среда
Активы: Что скрывают власти НАО… 

Ликвидация 
или оптимизация?

Под оптимизацией системы 
управления Ненецкой 
нефтяной компании (ННК) 
может скрываться угроза 
вывода активов 
предприятия за пределы 
РФ. Продвигаемая 
администрацией НАО 
идея реорганизации 
акционерного общества, 
собственником которого 
является округ, вызывает 
сомнения у специалистов. 
И они косвенно 
подкрепляются позицией 
окружной власти.

Для Архангельской области лю-
бые подобные изменения имеют зна-
чение: налог на прибыль организаций, 
которые отчисляют предприятия НАО, 
поступает и в региональный бюджет. 
Кроме того, ННК участвует в реализа-
ции соглашения о разделе продукции 
Харьягинского месторождения (доля 
10%). За последние два года финансо-
вые отчисления предприятия от уча-
стия в СРП составили почти $47 млн.

Компания изначально и создава-
лась для поддержки инвестиций в Ха-
рьягу, но несколько лет назад был взят 
курс на диверсификацию производ-
ства. Главный упор – оказание сер-
висных услуг по капитальному ремон-
ту скважин (КРС) крупнейшим недро-
пользователям (ООО «СК «Русвьетпе-
тро», ГК «Алтек», ООО «Лукойл-Коми», 
ООО «Башнефть-Полюс», ООО «РН-
Бурение» и т.д.). Рынок в округе боль-
шой, но и конкуренция солидная. По-
требовалось больше рабочих бригад, 
техники, современного оборудова-
ния, наращивания объемов производ-

ства. Это оказалось трудновыполни-
мой задачей, и отрицательный финан-
совый результат по этому направлению  
(-60 млн рублей за 2013 год, данные за 
2014-й обществом еще не опубликова-
ны) заставили собственника предпри-
нять определенные меры по так назы-
ваемой оптимизации структуры ННК. 
Эта идея возникла с приходом нового 
руководства округа во главе с губерна-
тором Игорем КОШИНЫМ. 

Напомним, ОАО «Ненецкая неф-
тяная компания» является государ-
ственной: 100% акций принадлежат 
НАО. Ее задача – зарабатывать день-
ги, чтобы собственник в лице округа 
имел возможность вне бюджетных ре-
гламентов использовать их для осу-
ществления своих замыслов. Разуме-
ется, соблюдая баланс между «донор-
скими» и коммерческими интересами 
предприятия.

Очевидно, что выделение произ-
водственного направления в отдель-
ное юридическое лицо, к которому бу-
дет не столь пристальное внимание, 
как к операциям по Харьяге, собствен-
нику выгодно. Так, в конце 2014 года со-
трудники предприятия узнали о плани-
руемой реорганизации ННК с создани-
ем совместного предприятия на базе 
ООО «КомиКуэст Интернешнл». Фир-
ма из Усинска (Республика Коми) пре-
доставляет сервисные услуги по ре-
монту нефтяных скважин. Учредителя-
ми ООО «КомиКуэст Интернешнл» яв-
ляются иностранные организации, за-
регистрированные в Республике Кипр. 

У этой компании нет даже сайта, но в 
картотеке арбитражных дел kad.arbitr.
ru можно найти немало судебных ис-
ков, в том числе два банкротных. Толь-
ко после угрозы введения процедуры 
наблюдения должник расплачивался с 
кредиторами. 

Существует ли реальная возмож-
ность ликвидации в округе производ-
ства ННК со штатом 400 человек, есть 
ли вероятность вывода ликвидных ак-
тивов, выяснить не удалось. В админи-
страции округа не подтвердили, но и 
не опровергли возможное «слияние» 
ННК с компанией из Усинска. Немно-
гословным в этом вопросе оказался и 
генеральный директор ННК Владимир 
ХВИЮЗОВ. 

Из его ответа следует, что 27 фев-
раля на совете директоров ему было 
поручено для повышения эффектив-
ности работы основного производ-
ства (КРС) подготовить рекоменда-
ции единственному акционеру компа-
нии «для принятия решения о реорга-
низации общества в форме выделения». 
Сейчас идет процесс создания дочер-
ней компании на базе Заполярного фи-
лиала ННК. Его акционером будет ОАО 
«Ненецкая нефтяная компания» с ме-
стом нахождения в Нарьян-Маре. Отка-
зался ли собственник от идеи совмест-
ного предприятия с «КомиКуэст Интер-
нешнл», директор не уточнил.

1 апреля Владимира Хвиюзова на 
посту генерального директора сменил 
Владимир Бодырев.

Рита ИЛЬИНА

Транспорт

 ■Между Повракулой и городом 
будет ходить автобус

Приморская межрайонная прокуратура провела про-

верку по обращениям жителей деревни Повракульская 

об отсутствии автобусного сообщения с Архангельском: 

несмотря на включение маршрута №120 в 2012 году в 

региональный перечень межмуниципальных линий ре-

гулярного сообщения, транспортная доступность меж-

ду городом и этим населенным пунктом в нарушение 

действующего законодательства не обеспечена. 

Более 500 местных жителей вынуждены добираться до 
Архангельска, используя личный автотранспорт. В связи с 
допущенными нарушениями прав граждан прокуратура об-
ратилась в суд с требованиями к агентству по транспорту 
Архангельской области организовать автобусное сообще-
ние из населенных пунктов МО «Повракульское» Примор-
ского района в областной центр. Исковые требования удов-
летворены Октябрьским районным судом, решение всту-
пило в законную силу, сообщает пресс-служба прокурату-
ры Архангельской области.

 ■ Авиарейс Архангельск – Тромсё 
планируется возобновить в июне

С июня 2015 года планируется возобновить авиа-

рейс по маршруту Архангельск – Мурманск – Тром-

се. Этот вопрос был рассмотрен на очередном засе-

дании Баренцева регионального совета и региональ-

ного комитета, прошедшем в шведском городе Умео.

Регулярное авиасообщение между Архангельском и 
Тромсе осуществлялось с 1993 года с частотой два раза в 
неделю. В октябре 2014 рейсы по маршруту были прекра-
щены из-за отсутствия необходимых документов у авиаком-
паний-перевозчиков. В настоящий момент все разреши-
тельные документы на выполнение этого рейса от властей 
обеих стран получены. В планах авиакомпаний возобно-
вить полеты по данному маршруту с июня 2015 года, сооб-
щает пресс-служба правительства Архангельской области.
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Власть и бизнес
Сбербанк

ОАО «Сбербанк России». Ген. лицензия Банка России №1481 от 08.08.2012 г. Реклама.

Банковский 
депозит онлайн

Успешное ведение бизнеса требует немало 
времени, порой важна каждая минута.
Сэкономить время и получить доход 
помогут новые онлайн-инструменты 
Сбербанка для размещения денежных 
средств. Воспользовавшись ими, вы в 
любое время сможете самостоятельно с 
использованием систем дистанционного 
обслуживания разместить их на онлайн-
депозит на определенный срок и закрыть 
его по истечении срока.

Для открытия онлайн-депозита достаточно иметь до-
ступ к системе Сбербанк Бизнес Онлайн. Система по-
зволит не только дистанционно открыть депозит, но и 
управлять им. Для работы не нужно устанавливать спе-
циальное программное обеспечение и покупать допол-
нительные средства защиты, достаточно подключить ус-
лугу в своем отделении банка и иметь компьютер с до-
ступом в Интернет.  

Сбербанк предлагает несколько вариантов онлайн-
депозитов. В зависимости от особенностей вашего биз-
неса, вы можете выбрать наиболее подходящий.  Допу-
стим, что у вас есть сумма, которая не понадобится в бли-
жайшее время. В этом случае вы можете открыть депо-
зит «Классический Онлайн». Это депозит без возможно-
сти пополнения и досрочного закрытия, но зато с более 
высокой процентной ставкой. 

Названия депозитов  «Пополняемый Онлайн» и  «От-
зываемый Онлайн» говорят сами за себя. «Пополняемый» 
можно постоянно пополнять, но нельзя закрыть раньше 
срока. По депозиту «Отзываемый», наоборот, не пред-
усмотрено пополнение, но зато в случае необходимо-
сти его можно закрыть.   

Клиентам, имеющим на счете, открытом в Сбербанке, 
сумму, которая в ближайшее время не понадобится, по-
дойдет «Неснижаемый остаток Онлайн». Он  удобен тем, 
что позволяет  оперативно пользоваться частью средств 
со счета для неотложных расчетов, в то же время  полу-
чать доход с той  части средств, на которую заключена 
сделка по неснижаемому остатку. 

Открыть онлайн-депозиты можно как в рублях, так и 
в долларах и евро. Большим плюсом этих продуктов яв-
ляется то, что процентная ставка по ним на 7% выше, чем 
по аналогичным депозитам, открываемым в отделениях 
банка. Срок депозита клиент может выбрать любой: от 
нескольких дней до нескольких лет.

Чтобы открыть онлайн-депозит, клиенту не нужно по-
сещать банк, достаточно прямо в Сбербанк Бизнес Он-
лайн заполнить заявление о присоединении к условиям 
размещения денежных средств и направить его в банк.

Сбербанк России во все времена имел репутацию на-
дежного и стабильного банка, который гарантированно 
сохранит и преумножит ваши средства. Доверьте свои 
сбережения банку и получите доход на привлекатель-
ных условиях. 

В настоящее время уже около 90% клиентов Сбер-
банка в Архангельской области и НАО отдали предпочте-
ние дистанционному банковскому обслуживанию. Кроме 
экономии времени, это еще и возможность оптимизиро-
вать затраты компании на обслуживании счета, так как 
тарифы на дистанционные сервисы значительно ниже. 

Подробную информацию можно получить в отделе-
ниях банка, обслуживающих юридических лиц, по теле-
фону Контактного центра 8-800-555-55-50 или на сайте 
www.sberbank.ru.

Есть мнение: Предпринимателям нужна финансовая передышка

«Бизнес будет развиваться!»

Николай 

ЕВМЕНОВ:В:ВВ

В апреле 2013 года 
в Архангельской области 
появился институт 
уполномоченного при 
губернаторе по защите прав 
предпринимателей. 
Эту должность занял 
бизнесмен с опытом 
государственной службы 
Николай ЕВМЕНОВ. 
В интервью «Бизнес-классу» 
он рассказал о своем 
видении политики области 
в отношении бизнес-структур 
по итогам двухлетней работы. 

– Николай Викторович, 

какие проблемы предпри-

нимателей вам чаще все-

го сегодня приходится ре-

шать?

– Спектр проблем, с кото-
рыми к нам приходят, широк: 
кадастровая стоимость зе-
мельных участков, арендные 
отношения, выкуп имуще-
ства, выдача разрешитель-
ной документации, лицензи-
рование и т. д. За время су-
ществования института биз-
нес-омбудсменов структу-
ра обращений изменилась: 
вопросов, связанных с неза-
конным уголовным пресле-
дованием, стало меньше. В 
этом сыграла свою роль ли-
берализация УК для пред-
принимателей и прошед-
шая «экономическая амни-
стия». В 2014 году большая 
часть обращений была свя-
зана с реализацией преиму-
щественного права на выкуп 
арендуемой недвижимости.

Например, уникальная 
история произошла в Ко-
ноше. Глава местной адми-
нистрации Александр КРИ-
НИН рассчитывал выру-
чить от продажи маленько-
го помещения 1,7 млн руб-
лей, однако предприни-
матель, оплачивавший его 
аренду на протяжении не-
сколько лет, заказал неза-
висимую экспертизу, и объ-
ект оценили в 678 тысяч. А 
окончательная сумма по 
вступившему в силу реше-
нию арбитражного суда со-
ставила всего около 310 ты-
сяч рублей без НДС. Кроме 
того, в пользу бизнесмена из 
казны были взысканы госу-
дарственная пошлина и су-
дебные издержки. 

Александр Кринин отре-
агировал оригинально: че-
тыре раза распоряжался от-
правлять «выкупные» деньги, 
поступившие в бюджет, об-
ратно заявителю. Матери-
алы по данным фактам на-
правлены в областную про-
куратуру для проверки за-
конности действий главы 
и привлечения его к ответ-
ственности, в том числе не 
исключено, что и к уголов-
ной. 

– Это типичный случай?

– Я бы так не сказал, но, 
изучая работу муниципали-
тетов, мы поняли, что у орга-
нов местного самоуправле-
ния есть, по сути, неограни-
ченный простор для манев-
ра во взаимоотношениях с 
бизнесом.

Так, в большинстве ре-
гионов РФ застройка участ-
ков земли общественно-де-
лового назначения никак не 
регламентируется. Однако 
в правилах землепользова-
ния и застройки Архангель-
ска, в частности, существу-
ет принципиальный нюанс: 
если принадлежащий вам 
или арендованный участок 
меньше 400 кв. м, на нем 
без отдельного согласова-
ния (отклонения от предель-
ных параметров) ничего не 
построить. Как мы все пре-
красно понимаем, согласо-
вание можно получить толь-
ко в мэрии и тем, у кого есть 
доступ в кабинеты. Таких зе-
мельных участков в област-
ном центре больше двух ты-
сяч – это официальные дан-
ные регионального управ-
ления Росреестра. Инвести-
ционный климат от этого не 
улучшается: связи в мэрии 
есть не у всех, и не все хотят 
участвовать в таких схемах.

Более того, муниципали-
тет вправе уменьшить нор-
матив по площади и выве-
сти все участки под согла-
сование застройки. 14 апре-
ля на конференции бизнес-
уполномоченных в Москве я 
подниму данный вопрос: на-
деюсь, что наше предложе-
ние по устранению дискре-
ционных полномочий в фе-
деральном законодатель-
стве попадет в доклад Пре-
зидента России Владимира 
Путина на апрельском Госсо-
вете по проблемам малого и 
среднего бизнеса. 

Сейчас много говорится 
о том, что мораторий на по-
вышение арендных ставок 
на недвижимость для биз-
неса – большое благо. На 
самом деле самая реаль-
ная поддержка в существу-
ющих экономических усло-
виях – рассрочка платежей. 
Москва пошла по этому пути. 

Мало кому сегодня под силу 
работать в рамках заключен-
ных в благоприятные време-
на договоров, а это означа-
ет неизбежное накопление 
долгов по арендной плате у 
предпринимателей. Бизнес-
сообществу нужна финансо-
вая передышка. Я не пони-
маю, почему «неповышение 
арендных ставок» трактует-
ся как мера поддержки. Это 
даже звучит нелепо. 

– Возможно, какие-

то изменения в полити-

ке муниципалитетов про-

изойдут после перехода 

на управление городами 

сити-менед жеров? Об-

ластной закон принят. В 

частности, в Архангель-

ске срок полномочий мэра 

Виктора ПАВЛЕНКО исте-

кает весной 2016 года. 

– Очевидно, что для про-
фессионального наемного 
управленца будут расписа-
ны индикаторы – стандар-
ты его работы, касающиеся 
беспрепятственной  и про-
зрачной реализации феде-
ральных правовых актов для 
бизнеса. Должностное лицо, 
наделенное существенными 
полномочиями, должно дей-
ствовать по определенно-
му алгоритму, а не все вре-
мя «по ситуации». Весь па-
кет градостроительных доку-
ментов, в частности, должен 
выдаваться муниципалите-
тами, как, например, в Та-
тарстане, в течение 30 дней. 
У нас же этот срок может рас-
тянуться на все пятьсот.

В ряде муниципальных 
образований области гра-
достроительные регламен-
ты содержат в требованиях 
о предоставлении заявок на 
получение той или иной ус-
луги пункт «и иные докумен-
ты». Понятно, что это огром-
ный «задел» для должност-
ных злоупотреблений. По 
меньшей мере, три проце-
дуры должны регламентиро-
ваться четко: выдача градо-
строительного плана на зе-
мельный участок, разреше-
ния на строительство и акта 
ввода объекта в эксплуата-
цию. В ходе совместной ра-
боты региональное мини-
стерство промышленности 

и строительства выпустило мо-
дельный административный ре-
гламент, который будет направ-
лен во все муниципалитеты. На-
деюсь, что-то изменится к луч-
шему. 

Пока, если говорить про Ар-
хангельск, полноценного трех-
стороннего диалога – законода-
тельной, исполнительной вла-
стей, малого и среднего бизне-
са – нет. Проблемы предприни-
мателей не отражаются в пра-
вовых актах муниципалитета. Я 
тоже надеюсь, что с появлени-
ем института сити-менеджера 
ситуация наладится. 

– В марте Архангельское 

областное Собрание депута-

тов приняло закон о «налого-

вых каникулах» для предпри-

нимателей, работающих по 

«упрощенке» и патенту. Ка-

ких результатов вы ожидаете 

от этих нововведений?

– С позиции открытия новых 
маленьких предприятий закон 
будет иметь эффект. Но боль-
шого всплеска интереса людей 
к бизнесу ждать не стоит, так 
как «налоговые каникулы» огра-
ничены закрытым перечнем ви-
дов предпринимательской де-
ятельности. Об этом говорит и 
министр финансов Архангель-
ской области Елена Усачева. По 
ее расчетам, в 2015-м «нуле-
выми» ставками налога смогут 
воспользоваться 240-260 пред-
принимателей, а в последующие 
годы – до пятисот.

– Есть мнение, что «налого-

выми каникулами» воспользу-

ется как раз действующий  биз-

нес, переоформив имеющиеся 

активы на знакомых и зареги-

стрировавшись заново...

– Ну и что?  Бизнес-то будет 
развиваться! Лучше пусть офор-
мят активы на кого-то, чем вовсе 
закроются. На днях, кстати, мы 
консультировали заявителя на 
получение субсидии для откры-
тия частного детского сада. Он 
платит за патент на этот вид де-
ятельности примерно 50 тысяч 
рублей в год. Если бы он пере-
оформился сейчас, то сэконо-
мил бы за два года «налоговых 
каникул» порядка 100 тысяч ру-
блей. Это большие деньги. Чи-
стый доход в этой сфере всего 
лишь 25-30 тысяч рублей в ме-
сяц. Фактически речь идет о биз-
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Стиль жизни
АкцентыCLASSIFIED

Реклама

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности на-
шего нового раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Стоимость разовой публикации стандартного объявления (до 10 
слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. до 50 слов). 
Существенная 25% экономия ожидает тех, кто оплатит размещение в 
12 номерах, а те, кто пожелает присутствовать в каждом из 25 номе-
ров (а это более полугода!), заплатят вдвое дешевле – 100 руб. (каж-
дое дополнительное слово +5 руб. до 50 слов). Выделение текста по-
лужирным шрифтом – дополнительная оплата + 50%. Любые измене-
ния текста и написание заглавными буквами не допускаются. 

Пункт приема объявлений в раздел 
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7-900-912-6622.
Свое объявление вы можете отправить и по электронной почте 

bclassified@mail.ru, дополнительно указав свои контактные данные 
и ИНН, если плательщик – предприниматель или юридическое лицо, 
количество публикаций – 1, 12 или 25. Оплатите полученный счет, и 
мы поместим ваше объявление в газете.

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ

 ■ Успешно защищаем налогоплательщиков, потому что мы 
знаем о налогах все! Тел. (8182) 65-65-73, www.бэнц.рф

ПРЕДЛОЖЕНИЕ

 ■ Домашний повар поможет в приготовлении еды (диети-
ческая, домашняя), покупке продуктов, все подробности по тел. 
+7 9115534251 (Наталья).

 ■ Ремонт ванных комнат под ключ, установка дверей, 
переборка полов, фанера, ламинат, линолеум, перегородки. 
Тел. +7 9815631465.

НЕДВИЖИМОСТЬ

 ■ ООО «ДОБРЫЙ ДОМ» Центр оформления недвижимости для 
населения. Решим все вопросы по продаже и покупке квартир, ком-
нат, нежилых помещений. ПРИВАТИЗАЦИЯ жилья: 8(8182)69-69-85! 
ИЗГОТОВЛЕНИЕ ТЕХНИЧЕСКИХ ПАСПОРТОВ: 89115525934. Заяв-
ки на ипотеку Сбербанка: 8(8182)69-69-05, 8(8182)69-67-04. Под-
готовка технических планов (зданий сооружений, помещений) для 
постановки на кадастровый учет. Внесение изменений в кадастр. 
Акт обследования для снятия с учета. Кадастровые паспорта: 
8(8182)69-69-16. Согласование перепланировок, проемов, балко-
нов: 8(8182)69-69-05. Проекты. Экспертное заключение (эксперти-
за): 8-911-552-59-34. Оформление земли. Межевание, раздел, уточ-
нение границ земельного участка. Кадастровый учет: 8(8182)69-69-
84. Электронные анкеты на загранпаспорт: 8(8182)69-67-08. Нало-
говые декларации: 8(8182)69-69-83. Подбор квартир для покупки 
по «военной ипотеке», с использованием материнского капитала, 
всех видов сертификатов: 8 (8182)69-69-07. КВАЛИФИЦИРОВАН-
НЫЕ РЕКОМЕНДАЦИИ ПО ПОКУПКЕ, ПРОДАЖЕ, обмену квартир: 8 
(8182)69-69-85, 8(8182)69-69-14, 8(8182)69-69-17, 8(8182)69-69-82,
8(8182) 69-69-84. ДЛЯ ВАШЕГО УДОБСТВА – ТРИ ОФИСА В ЦЕНТРЕ 
АРХАНГЕЛЬСКА: ул. Тимме, д. 28, оф. 3; 8(8182)64-10-55, 8(8182)69-
69-87; 8(8182)69-69-04; ул. К. Маркса, д. 37, оф. 1; 8(8182)69-69-02, 
8(8182)69– 67 -04; пр. Ломоносова, д. 206 оф. 105/1; 8(8182)21-40-10, 
8(8182)69-68-98. Сайт www.dobrodom29.ru

ВАКАНСИИ

 ■ В бутик модной одежды требуется административный менед-
жер. Центр города, оформление, достойная з/плата. Резюме при-
сылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ На промышленное предприятие требуется внутренний ауди-
тор. Возможно на неполный рабочий день. Полный соц. пакет. Опыт 
работы гл. бухгалтером на производстве обязателен. Резюме при-
сылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ На промышленное предприятие требуется технолог. Оформ-
ление, полный соц. пакет, соц. льготы. Резюме присылать на 
e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ На промышленное предприятие требуется специалист по ОТ 
и ТБ. Наличие удостоверений о прохождении учебы, опыт работы в 
данной сфере обязательны. Оформление, полный соц. пакет, соц. 
льготы. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru,
тел. +7-963-200-4710.

 ■ На промышленное предприятие (г.Новодвинск) тре-
буется энергетик/руководитель элек трогруппы. Офици-
альное оформление, полный соц. пакет. Резюме присылать 
на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В парикмахерский салон требуется женский мастер. Центр 
города, аренда. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@
yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В федеральную торговую сеть требуется региональный ди-
ректор. Опыт работы на руководящих должностях в торговле не ме-
нее 5 лет обязателен. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@
yandex.ru.

Интересы: Главный критерий – любовь к животным

Все хотят лори
«Мы стараемся 
для того, чтобы у 
животных блестели 
глазки, чтоб они были 
счастливы и здоровы: 
от этого зависит 
успех бизнеса», – 
отмечает директор 
ТС «Кот и пес» 
Александр АРБУЗОВ. 
Сейчас он является 
владельцем около 
сорока зоомагазинов, 
которые в ближайшее 
время планирует 
объединить под 
общим названием 
«К-9» – «по мотивам» 
любимого фильма.

В бизнес Александра Ар-
бузова «привел» его домаш-
ний питомец – йоркширский 
терьер Еврик. 

«Йорк как женщина: у 
него есть «шубка», но ему 
надо еще три, – с улыбкой 
вспоминает предпринима-
тель. – Как-то раз мы с же-
ной отправились за очеред-
ным нарядом для нашей со-
баки. А в результате купили 
торговую сеть».

Вр емя бы ло вы бра-
но удачно: в «нулевых» зоо-
бизнес бурно развивал-
ся в крупных городах Рос-
сии и за рубежом. В Архан-
гельской области оборо-
ты в этой сфере не уступа-
ли столичным. С декабря 
2009 года Александр Арбу-
зов стал приобретать мага-
зины, оставляя за ними при-
вычные для людей названия. 

«Сейчас у нас можно ку-
пить почти все, что душе 
угодно: пауков, ящериц, 
змей, водных черепах, – 
рассказывает Александр. – 
Я уж молчу про хомяков и 
кроликов, декоративных 
крыс, попугаев и канаре-
ек... Не продаем, пожалуй, 
только животных, занесен-
ных в Красную книгу. Мно-
гие, к примеру, хотят заве-
сти лори: милого пушисто-
го зверька с огромными гла-
зами, часто появляющегося 

в мультфильмах, – но запрет 
есть запрет».

Большинство животных 
привозят в Архангельск из 
российских питомников. 

«Звери хорошо перено-
сят перелеты. Главное – во-
время забрать их в аэропор-
ту, потому что в грузовом 
терминале очень холодно. 
Как правило, рабочие уже 
знают, что в багаже – живот-
ные, и в первую очередь пе-
редают их нам», – поясняет 
предприниматель.

А вот рыбки «приплыва-
ют» в основном из Китая. 

«В Поднебесной импе-
рии золотая рыбка в квар-
тире – это своего рода фе-
тиш: так должно быть по 
фен-шую, – говорит Алек-
сандр Арбузов. – У нас, кста-
ти, они почему-то не раз-
множаются».

Привезти «товар» не-
сложно, гораздо сложнее 
обеспечить должный уход за 
ним в магазине. Эта обязан-
ность ложится на плечи про-
давцов. Все, кто желает ра-
ботать в зоомагазине, про-
ходит обязательную стажи-
ровку. Впрочем, ее главная 
цель – выяснить отношение 
человека к животным: рабо-
ту получают лишь те, кто их 
действительно любит.

«Мы хотим, чтобы у жи-
вотных блестели глазки, 
чтоб они были счастливы и 
здоровы – от этого зависит 
успех бизнеса», – добавляет 
бизнесмен.

Хомячки, волнистые по-
пугайчики, аквариумные 
рыбки всегда пользуются 
спросом: стоят недорого и 
в уходе неприхотливы.

«Лет пять назад поку-
патели часто брали пауков, 
скорпионов, варанов. Сей-
час кризис –  экзотические 
виды стали роскошью, – от-
мечает Александр Арбузов. 

– Хотя всегда находятся ис-
ключения из правил. Недав-
но вот продали макаку, ко-
торая была приобретена, в 
общем-то, для привлече-
ния покупателей. Но нео-
жиданно один из посетите-
лей магазина заявил, что та-
кая обезьянка – мечта всей 
его жизни, и предложил за 
нее круглую сумму. Решили 
отдать». 

Александр Арбузов взял 
за правило помогать тем, 
кто уже купил редких живот-
ных, но в связи с общим сни-
жением доходов испытыва-
ет трудности с их содержа-
нием. Принимать домашних 
питомцев обратно в магазин 
запрещает закон. 

«На мой взгляд, это не 
очень правильная норма, – 
рассуждает предпринима-
тель. – Если мы не возьмем, 
живое существо могут про-
сто выкинуть или будут пло-
хо к нему относиться. За-
чем такие ограничения, если 
всегда может найтись чело-
век, который купит его и бу-
дет любить?».
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Инна ЗМЁТНАЯ

журналист

БК

несе социальной направленно-
сти: люди закрывают нишу, на 
которую у государства не хва-
тает средств. Сейчас этот зая-
витель как раз думает восполь-
зоваться каникулярным посла-
блением и создать второй садик, 
зарегистрировав его на партне-
ра.

– Каких еще законода-

тельных нововведений мож-

но ожидать?

– Порядок предоставления 
земельных участков инвесто-
рам без аукционов будет упро-
щен. Сейчас, чтобы получить под-
держку правительства в сопрово-
ждении проекта, нужно гаранти-
ровать вложения в сотни милли-
онов рублей, причем льготы рас-
пространяются только на отрас-
ли промышленности. После вне-
сения изменений в региональное 
законодательство к ним добавят-
ся здравоохранение, спорт, ту-
ризм, дорожная сфера и др. Ми-
нимальный объем инвестиций, 
позволяющий рассчитывать на 
получение земли для строитель-
ства без аукциона, будет опре-
деляться для каждой отрасли 
отдельно. При обсуждении это-
го вопроса мне пришлось обра-
тить внимание коллег на суще-
ствующие перекосы: минималь-
ный объем инвестиций для стро-
ительства гостиницы, к примеру, – 
50 млн рублей, частного госпита-
ля – 500 млн. Министерства эко-
номического развития, здраво-
охранения области поддержали 
наше предложение снизить инве-
стиционный порог до 20 млн ру-
блей. Однако для строительства 
дорог, к примеру, он пока сохра-
нен на уровне 1 млрд.

Продолжается дискуссия о 
более гибком подходе к крите-
риям получения льготы, прежде 
всего, в отношении инвестици-
онных проектов, относящихся 
к разным отраслям. Например, 
работа санатория подразуме-
вает как оздоровительную, так 
и спортивную составляющие. 
Каждый строительный проект 
уникален – условностей долж-
но быть меньше. Есть вопросы и 
к установленным срокам окупа-
емости. Очереди из инвесторов 
к нам не стоит, поэтому необхо-
димо искать компромиссы. Пла-
нируется, что новый законопро-
ект войдет в повестку дня май-
ской сессии областного Собра-
ния депутатов.

– Властные структуры от-

личаются инертностью, поэ-

тому даже очень хорошие за-

коны зачастую не работают. 

–  Я стараюсь чаще вспоми-
нать слова Эйнштейна: «Вы ни-
когда не сумеете решить возник-
шую проблему, если сохраните 
то же мышление и тот же подход, 
который вас к этой проблеме 
привел». Просто и понятно. Если 
мы хотим эффективно исполь-
зовать время на совещаниях, то 
надо все называть своими име-
нами, а не подменять понятия и 
имитировать бурную деятель-
ность только для того, чтобы впу-
стую заполнять бумаги. Власть 
надо уметь употреблять для со-
зидания, а не для наслаждения. 
У нас много хороших идей, но су-
ществующая система принятия 
решений не обеспечивает их ре-
ализацию. В Финляндии, к при-
меру, муниципалитеты прода-
ют земельные участки инвесто-
рам за... 1 евро. Для них главное, 
чтобы состоялся договор купли-
продажи. Там зарабатывают не 
на «входе», а на долгосрочном 
жизненном цикле проекта. Нам 
бы у них поучиться...

Андрей САХАРОВ
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ОВЕН. На этой не-
деле все ваши по-
пытки разобраться в 

делах и сделать хоть что-то 
необходимое не принесут 
никакого результата. Проис-
ходящее начинает приобре-
тать негативный оттенок, 
возможны расставания с 
близкими людьми. Чтобы до 
конца недели не впасть в де-
прессию, необходимо спо-
койно отследить и понять 
смысл творящегося вокруг. 
Не стоит ни во что вмеши-
ваться, дайте происходяще-
му завершиться самостоя-
тельно. Немного терпения, и 
все наладится.

ТЕЛЕЦ. Всю неде-
лю вы будете на вы-
соте, поэтому необ-

ходимо использовать каж-
дый новый день по максиму-
му. Особенно благоприят-
ной будет ситуация, связан-
ная с финансами или недви-
жимостью. Вы сможете при-
вести в порядок все нако-
пившиеся дела и разрешить 
разногласия в личной жизни. 
Также на этой неделе вырас-
тет ваша популярность у 
окружающих, так как ваши 
советы окажутся особо цен-
ными и каждый захочет по-
лучить их. Однако не стоит 
вдаваться в крайности – вы 
не сможете помочь всем.

 БЛИЗНЕЦЫ. В на-
ча ле не дели вы 
столкнетесь с раз-

личного рода испытаниями 
– это могут быть экзамены 
или проверка знаний, а мо-
жет, просто попытка в чем-
то вас уличить. В любом слу-
чае это будет весьма важно 
для вас  и способно повлечь 
за собой негативные по-
следствия, которые отразят-
ся на многих сферах вашей 
жизни, но в первую очередь 
на финансах. Поэтому по-
старайтесь сейчас не совер-
шать опрометчивых и небла-
говидных поступков. Конец 
недели предвещает чудес-
ное время в близком кругу.

 РАК. Вы склонны 
слишком драмати-
зировать происхо-

д ящие вокруг события. 
Ваше созерцание себя и 
полное погружение в мир 
проблем (чаще всего наду-
манных) не позволяют адек-
ватно реагировать на собы-
тия вокруг. При этом пози-
ция обделенного и обижен-
ного, а также ожидание по-
мощи со стороны только от-
рывают вас от реальности, 
которая стремительно меня-
ется. На этой неделе вас 
ожидают серьезные пере-
мены, они приведут к пози-
тивным результатам.

 ЛЕВ. Неделя для 
вас выдастся край-
не неудачной, одна-

ко не стоит обвинять в этом 
судьбу. Вам предстоит сей-
час расплачиваться за про-
шлые поступки и неправиль-
ные решения в неблаговид-
ных целях, а потому необхо-
димо отработать часть сво-
ей кармы. И вам решать, как 
относиться к этому процес-
су, но чтобы не усугубить по-
ложение, постарайтесь не 
предпринимать активных 
действий и ни во что не вме-
шиваться. Если вы попытае-
тесь перевалить вину на 

других, то только ухудшите 
текущее положение дел.

ДЕВА. Вы будете 
очень активны на 
этой неделе, а рабо-

та станет буквально кипеть 
в руках. Это хорошее время 
для начала новых дел, по-
строения долгосрочных пла-
нов и начала их реализации. 
Нельзя ничего откладывать 
в долгий ящик – если уж ре-
шили что-то делать, то де-
лайте именно сейчас. Удача 
благоволит вам, и все будет 
правильно складываться 
при должном упорстве. В 
конце недели возможны ма-
териальные поступления.

 ВЕСЫ. В начале 
недели вас ожидает 
какое-то негатив-

ные событие, направленное 
против вас. Однако уже в се-
редине недели вы получите 
мощный заряд энергии, что 
позволит оказаться на коне 
практически в любых ситуа-
циях. У вас наметится чет-
кий план действий. Неделя 
будет насыщенной и позво-
лит расставить точки над «i» 
во взаимоотношениях с дру-
зьями и близкими.

 СКОРПИОН. На 
этой неделе вы 
наконец-то сможе-

те убедиться в том, что во-
круг действительно верные 
люди, готовые в любой ситу-
ации помочь вам. В начале 
недели возможно веселье в 
кругу друзей. Далее плавно 
происходящие события со-
вершенно не потребуют ва-
шего вмешательства. А если 
возникнут сложности, то 
вам даже не придется при-
лагать усилия – помогут 
друзья.

 СТРЕЛЕЦ. В ва-
шей личной жизни 
наступает прият-

ный и спокойный период. 
Буквально все в близком че-
ловеке будет радовать вас, 
появятся мысли о развитии 
отношений и переходе на 
более высокую ступень. В 
середине недели придется 
больше времени уделить де-
лам, а также выполнить по-
ручения начальства. 

КОЗЕРОГ. Вы бу-
дете все время на-
ходиться в борьбе с 

самим собой, разрываясь 
между желанием успокоить-
ся и отдохнуть и необходи-
мостью развиваться, дви-
гаться вперед и достигать 
поставленные перед собой 
цели. В жизни  наступает не-
кий переломный момент, 
когда вы можете изменить 
ее так, как захотите. Расста-
вание с прошлым  будет  со-
всем не болезненным, а ско-
рее станет вашей потребно-
стью, чем волей судьбы. Вам 
нужно только проявить ре-
шимость и действовать в со-
гласии с собой.

ВОДОЛЕЙ. Звез-
ды не советуют вам 
сейчас стремиться 

влиять на мир и навязывать 
окружающим свою волю. 
Единственный период, ког-
да вы можете проявить себя, 
это середина недели. Все 
остальные дни лучше всего 
созерцать происходящее 
вокруг вас. В конце недели 
все самой пойдет вам пря-
мо в руки, важно только ни-
чего и никого не спугнуть 
своей напористостью. Для 
решения серьезных про-
блем эта неделя совсем не 
подходит.

РЫБЫ. С первых 
дней этой недели 
вас станет пресле-

довать навязчивая идея, ко-
торая начнет подталкивать 
на поиски своей второй по-
ловинки. Однако лучше все-
го это время посвятить ана-
лизу самого себя или уже 
имеющихся у вас отноше-
ний. Именно в эти дни могут 
разрешиться давние разно-
гласия и возникнуть гармо-
ния в отношениях. Если вы 
еще одиноки, то вполне ве-
роятно, что познакомитесь 
с очень приятным челове-
ком. Такое знакомство будет 
иметь перспективу, особен-
но если оно случится в вы-
ходные дни.

Кофе-тайм
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